

sektion

**zentralschweiz**  
ur sz ow nw lu zg

**s i a**

An die Sektionsmitglieder des  
SIA Zentralschweiz

Luzern, 13. Februar 2015

## Versand II: Aktuelles aus dem Vorstand

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Vorstand des SIA Zentralschweiz hat sich im neuen Jahr mit einem Schreiben bezüglich der Gestaltung des öffentlichen Raumes und insbesondere der Gestaltung der neusten verkehrstechnischen Massnahmen in der Stadt Luzern an unsere Stadträtinnen und Stadträte gewendet.

In einem offenen Brief, der auf unserer Homepage einsehbar ist, sind u.a. folgende Wortlaute festgehalten:

schweizerischer  
ingenieur- und  
architektenverein

société suisse  
des ingénieurs  
et des architectes

società svizzera  
degli ingegneri  
e degli architetti

swiss society  
of engineers  
and architects

*„Betrachten wir nun aber bei den neusten verkehrstechnischen Umsetzungen in der Stadt Luzern die angebrachten Signalisationen, Markierungen und Verkehrsinseln (z.B. Bundesplatz), so stellen wir mit ziemlichem Entrüsten fest, dass mit dem öffentlichen Strassenraum gestalterisch sehr unsensibel umgegangen wird.“*

Die Formulierungen werden in diesem Schreiben mit Bildmaterial unterstützt, insbesondere werden die neusten Umbaumassnahmen am Bundesplatz dokumentiert.



An dieser Stelle möchte ich nochmals deutlich hervorheben, dass wir grundsätzlich Massnahmen zur Erhöhung der Sicherheit aller Verkehrsteilnehmer befürworten. Es ist uns aber ein grosses Anliegen, dass diese Massnahmen auch in gestalterischer Hinsicht gut überlegt und ins Stadtbild integriert werden.

Neben dem erwähnten Schreiben wurden diesbezüglich auch Gespräche mit den Verantwortlichen der Stadt Luzern geführt. Bei diesen wurde uns signalisiert, dass inskünftig diesbezüglich mehr gestalterische Sensibilität zu erwarten sein wird. Gespannt warten wir daher auf künftige Umsetzungen

geschäftsstelle  
st. karlistrasse 12  
postfach  
ch 6000 luzern 7  
t 041 249 93 90  
f 041 249 93 91  
e sektion@  
sia-zentralschweiz.ch

Neben diesem Schreiben war der SIA ZS zusammen mit den anderen Planerverbänden der Zentralschweiz im Kanton Zug aktiv.

Die Präsidentenkonferenz der Planerverbände der Zentralschweiz hält in einem Schreiben an die Baudirektion des Kt. Zug fest, dass für die Planerevaluation der neuen Informatikhochschule ein qualifiziertes Verfahren gewählt werden muss. Auch dieses Schreiben ist auf unserer Homepage einsehbar und auch hier wurden entsprechende Gespräche mit den Verantwortlichen geführt. Wir werden sehen, wie es weitergehen wird und werden bei Bedarf erneut intervenieren.

Neben diesem Engagement im Sinne der Baukultur sind wir natürlich bestrebt, auch in diesem Jahr wieder spannende Veranstaltungen zu organisieren. Diesbezüglich wurde bereits einiges diskutiert und aufgestartet. Für alle, die im kalten Winter einmal etwas tropische Wärme suchen, wurde ja bereits die Besichtigung des Tropenhauses in Wolhusen organisiert. Sicher ein schönes Winterprogramm, das allen Interessierten dieses doch recht spezielle Haus und auch dessen Wärme etwas näher bringen konnte.

Weitere Veranstaltungen werden folgen und hoffentlich auch von vielen Mitgliedern besucht!

Freundliche Grüsse

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'P. Bisang', written in a cursive style.

Patrik Bisang, Präsident SIA Zentralschweiz